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Leistungen zur Teilhabe an Bildung 

 
 

In diesem Text bekommen Sie Informationen über Leistungen zur 

Teilhabe an Bildung. 

 

Was sind Leistungen? 

Leistungen sind Hilfen, die behinderte Menschen von einem Amt 

oder von einer Behörde bekommen können. 

 

 

Was ist Teilhabe an Bildung? 

 

Die Teilhabe an Bildung soll Menschen mit Behinderungen dabei 

helfen, eine passende Schul- und Berufsausbildung zu bekommen. 

Das Ziel ist, dass sie ein eigenständiges Leben führen und 

vollständig an der Gesellschaft teilhaben können. 

 

Welche Leistungen gibt es? 

Die Eingliederungshilfe bietet dafür verschiedene Leistungen an:  

• Hilfen bei der Schulbildung und  

• Hilfen bei der Ausbildung für einen Beruf. 
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Was sind Hilfen zu einer Schulbildung? 

Hilfen zur Schulbildung sollen Menschen mit Behinderungen dabei 

helfen, die Schule zu besuchen, auch wenn sie Einschränkungen 

haben. Zu den Hilfen bei der Schulbildung gehören verschiedene 

Unterstützungsangebote.  

 

1. Die Hilfeleistungen umfassen Unterstützung bei schulischen 

Ganztagsangeboten. Dabei wird dem Menschen geholfen, 

eine Ganztagesschule zu besuchen. 

 

2. Die Hilfeleistungen umfassen heilpädagogische Maßnahmen. 

Heilpädagogische Leistungen sind Maßnahmen, die bei der 

Entwicklung der Persönlichkeit helfen. 

 

 

3. Die Hilfeleistungen umfassen auch Hilfsmittel. Hilfsmittel sind 

Gegenstände mit einer bestimmten Funktion. Zum Beispiel 

kann ein Mensch eine Brille bekommen, wenn er die Brille in 

der Schule zum Lesen der Tafel benötigt. 

 

4. Die Hilfeleistungen umfassen auch sonstige Maßnahmen. 

Das sind alle Hilfen, die ein Mensch sonst noch braucht, um 

eine Schule zu besuchen. Ein Beispiel ist ein spezieller 

Dolmetscher für Gebärdensprache.  
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Was sind Hilfen zu einer Berufsbildung? 

 

Hilfen zu einer Berufsbildung sind Hilfen für Behinderte Menschen, 

die eine Ausbildung oder ein Studium machen möchten. Diese 

Hilfe soll sicherstellen, dass alle die gleichen Möglichkeiten haben, 

eine Ausbildung oder ein Studium zu machen.  

 

Es gibt verschiedene Arten von Unterstützungen, die man 

bekommen kann. 

 

1. Die Hilfeleistungen umfassen Hilfsmittel. Hilfsmittel sind 

Gegenstände mit einer bestimmten Funktion. Zum Beispiel 

kann ein Mensch eine Brille bekommen, wenn er die Brille bei 

der Ausbildung zum Lesen der Tafel benötigt. 

 

2. Behinderte Menschen können auch Hilfe bekommen, damit 

sie an Fernunterricht teilnehmen können. Fernunterricht ist 

Unterricht, der nicht in einem Klassenraum stattfindet 

sondern von Zuhause am Computer. 
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3. Die Hilfeleistungen umfassen auch Hilfen zur Ableistung 

eines Praktikums. Das sind Hilfen, die behinderten Menschen 

ein Praktikum ermöglichen. 

 

4. Es gibt noch weitere Hilfen, wie zum Beispiel eine 

Assistenzkraft. Eine Assistenzkraft ist eine Person, die einen 

behinderten Menschen begleitet und unterstützt. Die 

Assistenzkraft geht zum Beispiel mit dem behinderten 

Menschen zu der Ausbildung und hilft ihm dort. 


